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Protokoll der 12. Generalversammlung Gewerbeverein Rheintal-Studenland 

 

Donnerstag, 24. Juni 2021, 19.15 Uhr, Restaurant Höfli 

 

 

1. Begrüssung 

Stefan Haus, Präsident, begrüsst zur 12. Generalversammlung des Gewerbevereins Rheintal-

Studenland. Die Zeiten sind aussergewöhnlich. Nachdem die Generalversammlung wegen Corona 

verschoben werden musste, zeigt er sich erfreut, dass die Versammlung mit etwas Verspätung nun 

doch stattfinden kann.  

 

Er begrüsst im Speziellen Christian Roth von der Botschaft, Fabian Meier in der Funktion als 

Bezirksvertreter AGV, die Vertreter vom Wirtschaftsforum Zurzibiet sowie die Delegationen der 

benachbarten Gewerbevereine Aaretal-Kirchspiel und Würenlingen. Der Gewerbeverein Surbtal hat 

sich entschuldigt.  

 

 

2. Traktandenliste / Feststellen der Präsenz 

Es werden keine Änderungen zur Traktandenliste gewünscht. Die Einladung zur Generalversammlung 

wurde fristgerecht verschickt. Es sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Dies ergibt ein 

absolutes Mehr von 13 Stimmen.  

 

 

3. Wahl der Stimmenzähler 

Ralph „Didi“ Dietrich sitzt strategisch geschickt in der ersten Reihe und wird vom Präsidenten auch 

prompt als Stimmenzähler vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig.  

 

 

4. Protokoll der 11. Generalversammlung vom 25. Juni 2020 

Es werden keine Änderungen gewünscht. Das Protokoll der 11. Generalversammlung vom 25. Juni 

2020 wird einstimmig genehmigt und verdankt.  
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5. Jahresbericht des Präsidenten 

Sepp Haus empfiehlt den Jahresbericht des Präsidenten zur Annahme, welche wie erwartet einstimmig 

erfolgt.  

 

6. Jahresrechnung / Bericht der Revisionsstelle 

Peter Moser begrüsst alle Anwesenden. Die Jahresrechnung 2020 entspricht den Ausführungen in der 

Einladung zur Generalversammlung. 

 

Die Jahresrechnung 2020 ist besser herausgekommen wie gedacht. Positiv entwickelt hat sich die 

ZurziCard mit einem Ertrag von Fr. 3'308.42. Bei der Gewerbeschau2020 resultiert ein Ertrag von Rund 

Fr. 4'300.00. Dieser setzt sich aus den vielen Firmen/Personen zusammen, welche auf eine anteilige 

Rückerstattung der Standgebühren verzichtet haben. Grosser Dank an dieser Stelle an Didi für den 

Anstoss! Die Weihnachtsbeleuchtung wurde auf Vordermann gebracht (Aufwand Fr. 3'697.40). Die 

Rabattaktion mit einem Aufwand von Rund Fr. 6'500.00 war wichtig für die Region. Schlussendlich 

beträgt der Verlust Fr. 3'380.51. 

 

Die Bilanz präsentiert sich mit flüssigen Mitteln von rund Fr. 100‘000.00 solide. Der Saldo bei den 

ausstehenden Gutscheinen ZuriCard beläuft sich auf Fr. 37‘867.20. Das Vereinskapital abzüglich dem 

Verlust beträgt neu Fr. 70'972.90. 

 

Es folgen keine Wortmeldungen aus dem Plenum. Peter Moser bedankt sich explizit bei Bettina do 

Carmo für die saubere Rechnungslegung. Der Aufwand, auch im Zusammenhang mit der ZurziCard, 

sei doch erheblich. Er bitte um einen gebührenden Applaus und übergibt anschliessend das Wort an 

Roy Weber, Revisor.  

 

Roy Weber bestätigt, die Jahresrechnung zusammen mit Tanja Kaufmann am 03. Februar 2020 geprüft 

zu haben. Bilanz und Erfolgsrechnung stimmen mit der Buchhaltung überein und die Jahresrechnung 

entspricht den gesetzlichen und statutarischen Vorschriften. Er beantragt der Vereinsversammlung, die 

vorliegende Jahresrechnung 2020 zu genehmigen, und dem Vorstand Decharge zu erteilen. Der Antrag 

wird einstimmig angenommen.  

 

7. Mutationen 

Stefan Haus verliesst 7 Austritte im vergangen Vereinsjahr. Umso mehr freut er sich über vier 

Neueintritte. Die Neumitglieder werden einzeln verlesen und die Anwesenden mit einem kleinen 
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Präsent und einem wohlwollenden Applaus aus der Versammlung herzlich im Gewerbeverein Rheintal-

Studenland willkommen geheissen.  

 

 

8. Wahlen 

Mit dem Austritt von Josef Haus verlässt ein wichtiger Mann den Vorstand. Stefan Haus zählt die vielen 

Anlässe, welche von Josef Haus in's Leben gerufen und organisiert wurden auf überreicht dem 

langjährigen Mitglied ein Präsent. Ein grosses Dankeschön an Josef für seinen unermüdlichen Einsatz 

für den Gewerbeverein Rheintal-Studenland! Gefolgt von einem grossen Applaus durch die 

Versammlung wird Josef aus seinem Amt verabschiedet. 

 

Stefan Haus verkündet die Demission von Patrick Bütler gefolgt von einem Aufruf an alle, dass wir ein 

neues Vorstandsmitglied brauchen.  

Stefan Haus selber wird per GV 2023 vom Vorstand des Gewerbevereins Rheintal-Studenland 

zurücktreten. 

 

 

9. Anträge von Mitgliedern 

Der Präsident stellt fest, dass im Vorfeld keine schriftlichen Anträge eingegangen sind, und leitet zügig 

zu Traktandum 10 über.  

 

 

10. Jahresprogramm 

Vizepräsident und Programmchef Josef Haus hat das Wort. Wegen Corona musste weiterhin vieles 

abgesagt oder verschoben werden. Die WFZ Frühstücke konnten bis jetzt auch nicht durchgeführt 

werden. Die Ostereier, diesmal noch mit den Blachentaschen von den versch. Gewerbevereinen, 

wurden von Josef Haus und Peter Moser im Flecken verteilt.  

 

Der Lehrling Start-up Event findet am 24.08.2021 statt. Die Verabschiedung der Lehrlinge wird in einem 

anderen Rahmen durchgeführt. Der Mitgliederanlass vom 09.09.2021 hoffen wir abhalten zu können. 

Je nachdem im Boulodrome. Bitte den Gewerbeapéro am 04.11.2021 vormerken mit dem Thema 

ZurziCard. Der Samichlaus ist am Weihnachtsmarkt unterwegs und am 2. Sonntagsverkauf wird der 

Gewerbeverein wiederum Glühwein verteilen. Am 17.03.2022 folgt die Generalversammlung.  

 

11. Budget 
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Peter Moser präsentiert und erläutert das Budget. Da die Mitgliederzahlen leicht rückläufig sind, haben 

wir auf dieser Position ein bisschen weniger budgetiert. Für die Übrigen Projekte wurden Fr. 6'000.00 

vorgesehen und auch die Weihnachtsbeleuchtung wird mit Fr. 2'000.00 berücksichtigt. Ansonsten gibt 

es keine grossen Veränderungen zum Vorjahr. Wir rechnen somit mit einem Verlust von Fr. 5'350.00.  

 

Es folgen keine Fragen aus der Versammlung. Das Budget wird einstimmig verabschiedet.  

 

 

12. Verschiedenes 

Ein herzliches Dankeschön an Roman Brosowski für die Unterhaltung der Internet Seite! 

 

Josef Haus sagt noch ein paar Worte über den Floh- und Antiquitätenmarkt vom 28.08.2021. 

Anmeldungen und Marktreglement sind verschickt. Es werden ca. 50 Stände sein. Begrenzungen gibt 

es keine, da die Lockerungen nun grösser sind. Auch ein paar Drehörgeler werden vor Ort sein. 

 

Der Präsident leitet über zum traditionellen Informationsblock:  

 

Gemeinderat 

Peter Moser überbringt die besten Grüsse aus dem Gemeinderat. Der Gemeinderat der neuen 

Gemeinde Zurzach ist gewählt worden. Start ist der 01.01.2022. Die Inpflichtnahme hat stattgefunden.  

Fleckenumfahrung ist am Laufen. Der Tunnelausbau dauert ca. 1,5 Jahre. Bahnhofspange eröffnet im 

September 2021. Sanierung/Aufwertung Schwertgasse erfolgt nächstes Jahr.  

 

WFZ Wirtschaftsforum Zurzibiet 

Roland Keller, der Geschäftsführer des WFF, entschuldigt René Uttiger und Peter Andres für die 

Generalversammlung.  

Die Sympathiekampagnen wurden in 3 Staffeln durchgeführt. 70% der Mittel kommen von 

Gewerbevereinen. Als Unterstützung für unser Gewerbe in unserer Region wurden Blachentaschen 

und Papiertaschen gemacht und Newsletter wurden lanciert. 

Momentan sind 803 Lernende im WFZ Gebiet. Sie sind sehr erfolgreich und haben auch 

Medaillenplätze bei Swiss Skills erreicht.  

135 neue Unternehmen wurden im Zurzibiet neu gegründet trotz Corona. Die Generalversammlung des 

WFZ findet schriftlich statt im August 2021. Nächstes Frühstück wird es am 25.08.2021 mit Gabriela 

Manser geben. 
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Bad Zurzach Tourismus  

Peter Schläpfer bedankt sich bei Josef für die jahrelange super Zusammenarbeit und für sein 

Engagement! 

 

Es war ein spezielles Jahr für den Tourismus. Traurig war, dass das Thermalbad und die Hotels zu 

waren. Es gibt aber auch Positives zu erwähnen. Schweizer machten nun wieder Ferien in der Schweiz 

und auch in Bad Zurzach. Velo fahren und wandern waren gesuchte Familienangebote im Sommer. 

Neue junge Leute und Familien machten Ferien bei uns. Grosse Solidarität konnte man bei den 

Gutscheinverkaufen erkennen. Dank der Gemeinde, der Raiffeisenbank, des Generationenhauses, den 

Sportvereinen etc. Die Gutscheine werden aktiv eingelöst. Es war ein super Sommer und ein super 

Herbst. Weihnachten und die Festtage waren jedoch schwierig. Im Frühling ging es wieder 

explosionsartig los. Den Papa-Moll Weg besuchten im April und Mai 60% mehr Gäste als sonst im 

ganzen Jahr. 

Es wird intensiv versucht, dass die Gäste bei uns bleiben. Es sind verschiedene Sachen im Gang. Velo, 

wandern, Natur (besonders der Rhein ist ein super Potential) beleben. Der Aargauer Hochrhein ist ein 

Projekt, welches von BZT geführt wird. 

 

Stefan Haus stellt die ZurziCard Gästekarte vor, welche auch mitgenommen werden kann. Und auch 

die Blachentaschen der Gewerbevereine liegen bereit. 

 

Remo Böhler meldet sich als Präsident der Energiekommission mit dem Projekt Photovoltaikanlage 

beim Schulhaus zu Wort. Der Ertrag sollte in energetische Projekte investiert werden wie z. B. der 

Elektro-Tankstelle. Einwohner vom Flecken könnten in eine PV-Anlage zu investieren. Projekt im 

Werkhof mit Solarpuls. An der neuen PV-Anlage man kann sich beteiligen. Rendite-Modell. Dies ist ein 

Ökologischer Gesichtspunkt. Weitere Infos erhält man auf der Abteilung Bau, Planung und Umwelt. 

Umgesetzt wird dies voraussichtlich im Juli 2021.  

 

Die Versammlung schliesst um 20.35 Uhr. Wegen Corona muss der Apéro im Sitzen stattfinden.  

 

Bad Zurzach, 08. März 2022 

 

 

Aktuarin        Präsident 

Bettina do Carmo       Stefan Haus 


